

Quito, 26 de julio de 2021

GOBIERNO NACIONAL HA PAGADO USD 481 MILLONES A LOS GAD

El ministro de Economía y Finanzas, Simón Cueva, compareció este día ante la Comisión de Gobiernos Autónomos de la Asamblea Nacional para informar los avances registrados en los pagos de obligaciones a las prefecturas, municipios y juntas parroquiales del país.

El ministro recordó que su administración heredó una deuda con los gobiernos autónomos descentralizados (GAD) por USD 775,5 millones y destacó que el gobierno del presidente Guillermo Lasso ha encontrado espacios de diálogo con este sector para encontrar soluciones.

Es así que, pese a la situación compleja de la caja fiscal, se ha logrado pagar, del 24 de mayo al 23 de julio de este año, USD 481 millones por el Modelo de Equidad Territorial (MET), devolución del IVA, competencias y los convenios Fingad 1 y 2. Si se considera el período de enero al 23 de julio, el monto total pagado asciende a USD 1 533,5 millones. A continuación, el detalle de pagos por tipo de GAD y períodos:

TIPO DE GAD	Monto pagado (De enero a al 24 de mayo de 2021)	Montos pagados (De enero al 23 de julio de 2021)	Diferencia (Montos pagados por actual gobierno)
Provincial	USD 238 millones	USD 388,6 millones	USD 150,6 millones
Municipal	USD 749,4 millones	USD 1 023 millones	USD 273,6 millones
Parroquial	USD 54,6 millones	USD 83,1 millones	USD 28,5 millones
Convenios Fingad 1 y 2 con prefecturas y municipios	USD 10,5 millones	USD 38,8 millones	USD 28,2 millones
TOTAL	USD 1 052,5 millones	USD 1 533,5 millones	USD 481 millones

Solo del MET, el actual gobierno ha pagado 439,6 millones, es decir, en dos meses se logró incrementar las transferencias en un 51 % en comparación a lo realizado durante los primeros 5 meses del año, que fueron de USD 865,9 millones. Las cuotas de abril, mayo y junio del MET están al día. Además, la semana anterior se cancelaron USD 28,2 millones a 74 GAD por los convenios Fingad 1 y 2, de valores que estaban pendientes desde el año 2017. El Ministerio de Economía y Finanzas está al día, también, en el pago a los GAD por competencias de Tránsito y de Riego y Drenaje (en los componentes de corriente y mantenimiento).

Desde junio de este año se instalaron mesas técnicas de diálogo del Gobierno Nacional con representantes de la Asociación de Municipalidades del Ecuador y del Consorcio de Gobiernos Provinciales del Ecuador. El ministro Cueva destacó que en estos espacios se han alcanzado importantes consensos para cumplir con las cuotas del MET, definir un esquema de priorización de pagos, establecer el proceso para las transferencias pendientes por devolución del IVA, acatar lo establecido en la reforma a la Ley de Régimen Tributario Interno (para que los GAD retengan el IVA por las compras que realicen desde el próximo 01 de agosto), entre otros.

Actualmente, la deuda a los GAD se ha reducido a USD 274,9 millones: USD 172,6 millones por devolución del IVA, USD 49,1 millones por el MET, USD 24,4 millones por la competencia de patrimonio, USD 27,8 millones por la competencia de riego (rubro de inversión) y USD 1 millón por la Ley de Desarrollo de Puerto Bolívar.

En lo que respecta al Fingad 3, se está a la espera de la presentación de proyectos de los GAD y la formalización de un procedimiento de evaluación y pagos entre el Banco de Desarrollo del Ecuador y el MEF.

En su comparecencia, el secretario de Estado indicó que el MEF se limita a cumplir lo que dictamina el Código Orgánico de Planificación y Finanzas Públicas en lo concerniente a efectuar ajustes en las liquidaciones cuatrimestrales de las transferencias que corresponde a los GAD, considerando los aumentos o disminuciones de los ingresos permanentes o no permanentes del Presupuesto General del Estado.

El ministro reiteró la predisposición del Gobierno del Encuentro en seguir apoyando a los GAD para el desarrollo local y nacional.